

Auerthal-Zeitung.

Nr. 152.

Mittwoch, den 21. Dezember 1898.

11. Jahrgang.

Bürgerrecht Aue.

Wir werden in Zukunft alljährlich nicht nur 1 Bürgerverpflichtung vornehmen, sondern 4 und zwar am Schlusse jeden Vierteljahrs.

Die Anmeldung zur Bürgerrechtsverreibung kann jederzeit während der Geschäftsstunden unter Vorlegung des Geburtscheines, wenn nötig des Staatsangehörigkeitsausweises, des Staatseinkommensteuer- und des Stadtanlagenzettels geschehen.

Spätestens zur 4. Verpflichtung im Jahre haben sich diejenigen Einwohner, die nach der Revidirten Städteordnung zur Bürgerrechtsverreibung verpflichtet sind, zu melden, ansonst Ordnungsstrafe zu gewürtigen.

Aue, den 14. Dezember 1898.

Der Rath der Stadt.

Dr. Archimater. Kühn.

Aue, Funde.

Bei uns sind die nachverzeichneten Gegenstände als gefunden abgegeben worden und liegen zur Abholung bereit:

18 Goldtäschchen, 10 Goldstücke, 1 Taschenuhr, 2 goldene Ringe, 1 Medaille für Treue in der Arbeit, 1 Medaillon, 1 Brosche, 1 Armband, 1 Brille, 1 Kofarde, 1 Schmieg 1 Ohrenspringe, 1 Regenschirm, 2 Stäbchen Stahl, 1 Hundemaillor, 1 Packt blaue Leinwand, 1 Bügeltuch, 2 eiserne Schublädchen, 1 Messinghahn und verschiedene Schlüssel.

Aue, den 19. Dezember 1898.

Der Rath der Stadt.

Rathassessor Taube.

Die „Auerthal-Zeitung“

empfiehlt sich den geehrten Geschäftleuten, Gastwirthen und Vereinen zum erfolgreichen Annoncieren. Bei Wiederholungen hohe Prozente, bei größeren Aufträgen billige Pauschalpreise.

Aus dem Auerthal und Umgebung.

Mittheilungen von localem Interesse sind der Redaction gern willkommen.

(Theatergesellschaft Voigt-Karichs.) Am Sonntag ging als 1. Vorstellung genannter Gesellschaft das interessante Beithild „Dreyfus, der Verbannte auf der Teufelsinsel“ in Szene. Das Stück stellt die Schicksale des angeblichen Landesverräters Dreyfus so dar, wie wir solche aus den Zeitungen genügend kennen, registriert also ein Stück der französischen Culturngeschichte und bringt manche schöne und interessante Szenen, die man mit Interesse verfolgt, weil ja wohl jeder ein wenig Politik treibt, um die Vorgänge des „Dreyfusprozesses“ hinreichend zu kennen. Die Aufführung war eine wirklich gute. Die beste Wei-

lung war die der Frau Larissa Voigt-Karichs als Frau Dreyfus. Sie wußte ihre Rolle mit viel Hingabe und dramatischem Effekt zu spielen. Auch der Alphons Dreyfus des Hrn. Otto Voigt, der „Vabot“ des Hrn. Otto Grosche und der „Jola“ des Hrn. Wedderin waren gute Leistungen. Die Künstler gaben sich redlich Mühe, um aus den Stücken was zu machen, in welchem es trotz des interessanten Stoffes doch an lebhafter Scenerie u. Handlung mangelt. Großer Beifall lohnte denn auch bei einzelnen Szenen den Darstellern für ihre Leistungen. Heute Dienstag Abend kommt „Dreyfus“ nochmals zur Aufführung, wer das Stück noch nicht gesehen hat, wird sich sehr dafür interessieren; möglicherweise ein guter Besuch die Vermehrungen der Direktion lohnen, welche keine Kosten scheut, diese zeitgemäße Novität auch hier zur Aufführung

zu bringen. Die heutige ist übrigens die letzte Vorstellung vor Weihnachten.

Zur Verichtigung theilen wir mit, daß bei der diesjährigen Kirchenvorstandswahl in der Parochie Aue-Belle 76 Wähler an die Wahlurne traten, während es in den Vorjahren deren nur 15 waren. Man sieht daher, welches allgemeine Interesse der dortigen Wahl zugebracht wurde.

Am Sonntag hielten der Frauenverein zu Aue wie auch der „Munde Tisch Aue“ ihre Christfeierlichkeiten, ersterer in der Turnhalle, letzterer im Bürgergarten, ab. In beiden Vereinen wurden je 20–30 bedürftige Witwen u. Waisen mit warmer Kleidung, Schuhwerk, Weihnachtssachen, Klepeln u. Rüßen beschert, und dadurch vielen recht sehr Bedürftigen eine innige Weihnachtsfreude bereitet.

Die Buchdruckerei von Emil Hegemeister
Aue, Marktstrasse, am Rathaus
bringt sich ihren werten Kunden in empfehlende Erinnerung.
Neujahrs-Karten, schön und billig.
Rechnungen und Brief-Couverts.
Concert-Programms u. alle Vereinsarbeiten in bester Ausführung.

Bum Bau meines Zweiggeleis füre

tüchtige Erdarbeiter

bei gutem Lohn.

Louis Reich,
Aue, Bettinerstraße.

Bitte eilen Sie beim Einkauf auf die Schuhmarke „Elefant.“



Elfenbein-Seife
Elfenbein-
Seifenpulver
das Beste
zum Waschen
der Wäsche

In fast allen Materialwarenhandlungen
zu haben.

Erklärung!!

Durch praktische, patologisch geschätzte, in großen Massen gebrauchte Arznei ist schon länger reich geworden. Für einen solchen Arznei sollen schleunigst — denn Zeit ist Geld — an jedem Ort oder für größeres Gebiet alleinverkaufsstellen errichtet werden. Die Errichtung ist so eminent wichtig für die allgemeine Sicherheit, daß die gesetzliche zwangsläufig Einführung zu empfehlen ist.

Zeugnis von vielen hochstehenden, darüber durchaus einwandfreien Personen, auch von zahlreichen Alleinverkäufern in anderen Gegenden. Kein Laden erforderlich. Bei Auswahl der Bewerber um eine Alleinverkaufsstelle wird mehr auf Fleiß u. Gewandtheit, als auf Vermögen geachtet. Auskunft gratis und franko.

Offeren unter „Meinertau“ an

A. L. Bothe in Barmen.

!! Unerhört !! Wäschemangel

191 prächtvolle Gegenstände um nur Mark 8.80.
1 reizend vergoldete Uhr mit 3-jähriger Garantie,
1 vergoldete Kette,
1 prächtvolle Cigarrentasche,
1 hochf. geschliffener Toilettenspiegel in Etui,
1 Notizbuch in engl. Leinen, geb.
1 Garnitur Manschettenknöpfe aus pr. Double-Gold,
1 Garnitur Chemisettenknöpfe aus prima Double-Gold,
1 paar Ohrgehänge, aus prima Double-Gold mit mit Steinchen, sehr nützlich. Schreibgarnitur,
1 feinröhrende Toilettensiege,
1 sehr gute Stahlfedern in Originalverpackung,
25 Bogen fein. Briefpapier,
25 feine Enveloppes und
50 Gegenstände, die eine jede Hauswirtin benötigt.
Diese obengenannten 191 Gegenstände liefern um nur Mark 8.80 (bloß die Uhr hat diesen Wert) das Schweizer Export-Haus

Prämiert im In- u. Auslande.

Platzguthaben gestattet. Alle Wangeln nehmen mit in Zahlung.
Ein ordnungsliebendes

Billige Gänselfedern!

1 Pfund nur 1 Mark 20 Pf.
Vollständig ganz neue graue Gänselfedern, mit der Hand geschlossen, 1 Pf. nur 1 M. 20 Pf., und dieselben in besserer Qualität nur 1 M. 40 Pf. versendet in Probe-Postkoll mit 10 Pf. gegen Nachnahme. J. Krause, Verfederhandlung in Prag, 620–1 (Böhmen 881.) Umtausch gestattet.

In Aue,
Bahnhofstraße 18, ist der Heinrich Baumann'sche
Laden

mit oder ohne Wohnung per 1. April 1899 anderweitig zu vermieten

Gefl. Offeren an
M. Löffmann, Aue.

Neue Gänselfedern

wie sie von der Firma gemacht werden, mit den Preisen Drei u. Fünf Mark. Eine kleine Firma kostet 2 Mark, eine mittlere 3 Mark, eine große 4 Mark, eine sehr große 5 Mark, nehmst, was nicht gefällt zurück, vermutet gegen Nachnahme.

Fritz Mantau, Oberbrück
Glasmanufaktur
und Metallwarenfabrik.

Der leidenden Menschheit
bin ich gern bereit, ein Getränk (oder Medicin noch Geheimmittel), unentgeltlich namhaft zu machen, welches mich wie viele Andere von langjährigen Magenbeschwerden, Appetitlosigkeit und schwacher Verdauung, befriet hat.

Th. Dreyer, Hannover,
Haltenhoffstraße 8.

Klauenöl,

präpariert für Nähmaschinen.
Fahräder von
H. Möbius u. Sohn,
Rodenbläsfabrik.

Hannover,
zu haben in allen besseren
Handlungen.

Langenleiden

wenn nicht zu weit vorge-
schriften, ist
heilbar

nach meiner seit Jahren bewährten Me-
thode.

Zeichen von beginnendem Langenleiden sind: Husten mit Aus-
wurf, Blutungen, leichte Schmerzen auf
der Brust oder Stechen zwischen den Schulterblättern, Kurzatmigkeit, auflau-
fende Absonderung mit Appetitlosigkeit
und Müdigkeit, Neigung zu Nachschweiß.
Bei Kindern: chronische Durchfallen,
nebst chronischen Augen- und Ohrkrankungen.

Dr. med. Hofbrückel,
Spezialist für Langenleiden.
München, Bayerstraße 25.
Nach Auswärts brieflich
bei genauer Angabe der Krankheits-
erscheinungen.